

PLANIFIER ET GÉRER D'APRÈS DES DONNÉES VRAIES OU DES FAUSSETÉS

Ce point ci est simple. Une planification est un raisonnement logique. La gestion d'un programme, d'un projet ou d'une entreprise est également une activité reposant sur la logique.

Votre raisonnement sera illogique dans la mesure où il contient des faussetés.

Une fausseté peut être un mensonge, une déformation des faits, une simple erreur de jugement, une erreur de calcul, un ancien « fait » qui n'est plus d'actualité, une idée ou une pensée provenant d'une « autorité en la matière », mais qui se trompe sur ce point, etc.

Un exemple est l'esclavage. Il repose sur l'idée qu'un peuple est inférieur (fausseté) ou qu'on peut forcer un homme à exécuter des tâches contre sa volonté (c'est faux. Ça peut marcher un temps, mais tôt ou tard il se révolte. Un homme n'est pas un bœuf. Il ne peut pas être attelé).

Bref, le sujet des faussetés et des erreurs qui en découlent est tout à fait fascinant – un domaine en soi.

En ce qui concerne les enjeux écologiques mondiaux, il va de soi que les objectifs, la planification et la gestion ne doivent reposer que sur des données véridiques. Par exemple, il est probable que le fait de confier le problème à des instances politiques soit une erreur.